

Con respaldo de 25 organizaciones civiles

MÉXICO - Luis González Plascencia, nuevo presidente de la CDHDF

Lourdes Godínez Leal, Cimacnoticias

Jueves 1ro de octubre de 2009, puesto en línea por [CIMAC](#)

México, DF, 30 septiembre 09 - [Cimacnoticias](#) - Con 63 votos a favor, lo que equivale a las dos terceras partes requeridas, Luis González Plascencia fue designado hoy por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) como nuevo titular de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), en sustitución de Emilio Álvarez Icaza, para el periodo que va del 1 de octubre de 2009 al 30 de septiembre de 2013.

En sesión ordinaria y tras una larga discusión de la Comisión de justicia que presentó a cada fracción parlamentaria la terna de candidatos para finalmente consensar uno solo, se sometió a consideración del pleno la candidatura de González Plascencia para Ombudsman capitalino.

Al fundamentar su designación, el presidente de la Comisión de derechos humanos de la ALDF —encargada de elaborar el dictamen—, el legislador David Razú Aznar, señaló que fue un proceso transparente, con equidad y abierto a la sociedad.

Dijo que las y los legisladores que elaboraron el dictamen consideraron que el nuevo titular de la CDHDF tendría que privilegiar la autonomía, tener una visión integral de los derechos humanos y un compromiso con la construcción de ciudadanía, además de un enfoque preventivo de derechos humanos que no sólo se enfoque en la reparación del daño sino en la prevención.

Razú Aznar subrayó que la Comisión “encontró en González Plascencia todos los requisitos” y confió en que éste continúe conduciendo la CDHDF con autonomía e independencia, como lo hizo en su oportunidad Álvarez Icaza.

El nuevo Ombudsman capitalino fue respaldado en su candidatura por 25 organizaciones civiles; es doctor en ciencias penales y, entre otras funciones, se desempeñó como Tercer Visitador de la CDHDF.

Durante su entrevista con los legisladores el pasado 24 de septiembre, González Plascencia planteó una plataforma de trabajo basada en tres ejes rectores y seis acciones, entre las que mencionó empoderar a las personas, ampliar la agenda de derechos humanos y fortalecer la Red Ombudsman, para lo cual, dijo, es necesario restablecer las relaciones con la Comisión Nacional de Derechos Humanos y estatales, e implementar el Programa de Derechos Humanos.

Jaqueline L’Hoist, integrante de la organización civil Relevos 2009, conformada por siete organizaciones civiles, entre las que se encuentran Fundar Centro de Análisis e Investigación, Católicas por el Derecho a Decidir, el Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria, Propuesta Cívica, Salud Integral para la Mujer (SIPAM), la Academia Mexicana de Derechos Humanos y el Grupo de Información en Reproducción Elegida (GIRE), que surgió para vigilar y monitorear el proceso de elección del Ombudsman capitalino, nacional y en otras entidades federativas, lamentó que en la terna presentada por los partidos políticos no se haya apoyado a las mujeres que sonaban como fuertes candidatas para la presidencia de la CDHDF, como Mariclaire Acosta o Patricia Colchero, quienes también cuentan con amplia experiencia.

Lamentó que los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) no presentaran en su

terna a ninguna de las cuatro candidatas y que únicamente el Revolucionario Institucional postulara a Mariclaire Acosta y a Patricia Colchero Aragonés.

Entrevistada por Cimacnoticias, L'Hoist estimó que el proceso de selección fue bueno, transparente y abierto a la sociedad civil y reconoció el trabajo de la Comisión de Derechos Humanos de la ALDF, que logró un consenso para elegir al candidato.

Sin embargo, insistió en que no se ha logrado avanzar en términos de equidad para las mujeres, a quienes se continúa considerando como no "aptas" para asumir este tipo de cargos.

Al término de la votación en la ALDF, el nuevo Ombudsman capitalino, Luis González Plascencia, quien asumirá el cargo a partir de mañana 1 de octubre, rindió protesta como presidente de la CDHDF ante el pleno de asambleístas.

<http://www.cimacnoticias.com/site/09093008-Luis-Gonzalez-Plasc.39502.0.html>